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Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du Mardi 05 avril 2022 

 

 

Sous la présidence de M Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 

 

  - Présents : M Ensminger, Maire de Dossenheim sur Zinsel 

M Marchal, Adjoint au maire de Dossenheim sur Zinsel 

Mmes Bouzas, Herr-Gries, Leininger et M Rolshausen, parents d’élèves,  

Mme Werner, directrice du périscolaire  

Mesdames Daul, Kiffer, Ruhlmann et Welterlin enseignantes  

    

- Absents :  Mme Poiret, Inspectrice de l’Education Nationale  

  Mmes Anstett, Ripoll, Xaysongkham et Hog 

      

1. Accueil - Désignation d’un secrétaire  

Le Directeur d’école ouvre la séance à 19h30 et accueille les participants. Madame Ruhlmann se propose 

d’être la secrétaire de séance.  

 

2. Adoption de l’ordre du jour  

Le directeur présente l’ordre du jour. Il est adopté à l’unanimité. 

 

3. Approbation du P.V. de la réunion du 19 octobre 2021 

Après relecture des points évoqués et en l’absence de commentaires particuliers, le procès-verbal de la réunion 

du 19 octobre 2021 est approuvé à l’unanimité. 

 

4. Fonctionnement de l’école  

 

 Projet école : 

Monsieur Carmaux rappelle que le fonctionnement de l’école est étroitement lié au contenu du projet d’école. 

Il énonce rapidement les trois axes du projet et se concentre ensuite sur le contenu des deux labels obtenus 

(E3D et Génération 2024). Il décrit ainsi les projets dont les labels valorisent les actions. 

Dans un deuxième temps, il liste les différents concours se déroulant au sein des classes : Marathon de 

l’orthographe, Petits champions de la lecture, la course aux nombres. Toutes ces actions pédagogiques en 

classe sont très motivantes pour les élèves. 

Enfin le directeur précise que toute l’équipe pédagogique continue son accompagnement auprès des élèves en 

difficultés en rencontrant les parents au sein des réunions d’équipe éducative ou d’équipe de suivi de 

scolarisation, en faisant intervenir René Rébois, psychologue scolaire ou encore en orientant les familles vers 

un accompagnement extérieur (orthophoniste, ophtalmologue…). 

Par ailleurs, la liaison entre les classes permet de nombreux échanges d’informations et un véritable suivi des 

progrès de l’élève au travers des différents plans comme le programme personnalisé de réussite éducative 

(PPRE). 

Les différents projets qui serviront de supports aux apprentissages ou qui entrent dans le parcours éducatif et 

culturel de l’élève sont : le projet « Jardin », la visite du musée de Bouxwiller avec des activités manuelles, 

des ateliers scientifiques à la Maison de l’Eau et de la Rivière du Donnenbach ou encore des ateliers liés à la 

connaissance du Moyen Age au château de Lichtenberg. Les séances d’éveil musical débuteront après les 

congés de printemps. Deux classes continueront le projet Ecole/Cinéma. 

Au niveau sport et citoyenneté, des rencontres Usep sont programmées (rencontre Clis, Expression artistique, 

interdegré, rando conté…) 

 

 Evaluation CP : 

Les évaluations ont été décalées à cause de la situation sanitaire. Malgré cela, il y a eu beaucoup d’absents. 

Mme Welterlin note des résultats hétérogènes pour les évaluations de mi- CP. Elle n’a pas rencontré les 



parents systématiquement, suivant les besoins des élèves ou d’explications à apporter aux parents à cause des 

résultats tronqués par la méthode de calcul liée à la gestion des absences des élèves. 

 Sécurité : Le directeur précise tous les exercices effectués se sont déroulés correctement. Les résultats 

sont remontés sur une plateforme académique de manière régulière. 

 Finances : M. Carmaux remercie tous les parents et les enseignants qui se sont investis au moment des 

opérations de bourses aux vêtements. Les résultats excédentaires de ces opérations permettent de 

financer des actions pédagogiques au sein des classes. 

Avec l’accord des parents, il est décidé de reconduire l’opération « un livre par enfant » pour la fin 

d’année. 

 Informations Rentrée 2022 

Monsieur Carmaux présente l’avancée du projet de RPI. Il précise que la constitution du nouveau 

regroupement pédagogique se fera à la rentrée 2023. Cinq communes ont donné leur accord et ont la 

volonté de se regrouper autour d’un site bilingue accordé par M le Recteur. 

Monsieur Ensminger explique la chronologie et les raisons qui ont mené les communes à se regrouper. 

C’est ainsi qu’après plusieurs années de baisse démographique certaines communes réellement touchées 

par des fermetures de classe ont décidé d’agir. Il présente tous les acteurs et explique que certaines 

étapes n’ont pas été faciles à franchir. Le maire explique les décisions qui ont été actées suite à la 

réunion en sous-préfecture du 24 février 2022. 

Le maire explique aussi que le report de la constitution du RPI à la rentrée 2023 laissera du temps pour 

peaufiner l’organisation administrative du regroupement (Sivos, Gestion du temps de travail des atsem, 

accompagnateurs des transports…). Les élus répondent également aux différentes questions posées par 

les parents et aux inquiétudes des enseignants. Ils annoncent également que pour avoir les meilleurs 

horaires possibles, le regroupement sera doté de quatre bus financés à 90 % par la région Grand Est. 

Au niveau de la rentrée 2022, M. Carmaux présente les projections d’effectifs. Ainsi 11 enfants 

rejoignent la petite section de maternelle. Des départs sont annoncés mais pas encore réellement 

confirmés par les familles. Un point arrivée/départ plus précis sera réalisé à l’occasion du troisième 

conseil d’école. 

 

5. Travaux - Equipement 

M. Carmaux remercie la commune pour les travaux réalisés avec la création d’une plateforme béton de 40 m². 

Il informe les parents d’élèves de l’achat par la commune d’une serre pour alimenter le projet « Jardin ». Elle 

sera fixée sur la plateforme côté verger. Cette serre de 7m² permettra de réaliser des semis avec les élèves. 

Par ailleurs, l’école a été dotée d’une table extérieure de tennis de table dans le cadre d’un appel au partenariat 

entre l’Usep et la fédération FFTT intitulé « une école/une table ». Quarante tables ont ainsi été distribuées au 

niveau national. 

Pour permettre de développer une activité physique pérenne lors des récréations, l’association Usep les loups 

et la commune ont cofinancé une seconde table qui sera implantée sur la nouvelle dalle béton à l’arrière de la 

cour. 

 

 

6. Divers 

 Educonnect : M. Carmaux présente le protocole pour ouvrir le compte. Il invite les parents ayant des 

difficultés à se connecter à le contacter. Cette démarche permettra à terme d’éviter d’imprimer des 

centaines de feuilles. Les livrets scolaires resteront disponibles sur le compte des parents et suivront 

l’évolution de la scolarité des élèves (poursuite au collège). A l’approche de la fin d’année, un rappel du 

protocole de connexion sera distribué à toutes les familles. 

 Fête de l’école : Après deux années d’interruption, le conseil d’école décide d’organiser une fête de fin 

d’année (la date retenue est le vendredi 1er juillet). Un groupe de travail sera mis en place pour 

l’organisation de cette soirée. 

 Filtre occultant : Monsieur le Maire évoque avec l’assemblée les tests réalisés avec une entreprise sur 

l’installation de filtres occultant à la salle de la Zinsel. Si ces tests sont concluants, des filtres seront 

installés sur les vitres des classes maternelles et du périscolaire. 

 

En remerciant encore les participants, le directeur de l’école clôt la séance à 22h40. 

  

 

La secrétaire de séance :     Le directeur d’école : 

M. Ruhlmann       D. Carmaux 


